

# RENOVACION NACIONAL



"RN no tiene las puertas cerradas ni compromisos con nadie".

Jarpa se refirió al acuerdo de RN con la Concertación

## Reformas a Constitución quedarían pendientes

**Renovación Nacional (RN) considera que el proyecto de reformas constitucionales negociado con la Concertación de partidos opositores puede ser abordado también en el próximo Parlamento, si es que en las actuales conversaciones con el Ejecutivo y la Junta no se logra acuerdo para las modificaciones.**

Sergio Onofre Jarpa, sin embargo, dijo que confía en que se logrará el consenso en este período, pero puntualizó que el plan con la oposición "ya está a firme" para el futuro Congreso.

Según Jarpa, esto implica el reconocimiento de la oposición respecto de la Constitución y su validez, aunque se coincida en la necesidad de reformarla. "Nadie está pensando en cambiar la Constitución ni sus fundamentos, ni mucho menos en desmantelarla", dijo.

El dirigente afirmó que RN espera "avanzar todo lo posible" en el período de transición a través de los acuerdos con el Ejecutivo y la Junta y que —de todos modos— "las materias que no puedan abordarse en una posible reforma ahora, quedarán pendientes para ser abordadas en el futuro". Sobre el contenido del acuerdo, dijo que es un texto técnico, que deberá ser aprobado en comisión política, para luego iniciar el diálogo político en torno a él con otros partidos. Precisó que había algunas reservas puntuales sobre determinados aspectos.

En este sentido, señaló que debía desmentir públicamente una información publicada por *El Mercurio* anteayer y que ese medio no quiso aclarar en su edición de ayer.

Jarpa también fue consultado

acerca del tema presidencial, señalando que el acto del sábado donde fue proclamado extraoficialmente, no pasó de "ser un gesto de amistad hacia su persona". Luego explicó que RN "no tiene las puertas cerradas para nadie ni compromisos con nadie" y que el Consejo General estudiará y decidirá.

Más adelante indicó que cualquier militante de Renovación puede tener su opinión sobre el mejor candidato. Sin embargo, advirtió que "más complicado sería que un dirigente estuviera trabajando activamente por una candidatura".

En la oportunidad Jarpa informó que Fernando Maturana ha sido nombrado coordinador del grupo de los tres partidos de derecha que negocian acuerdos parlamentarios (Democracia Radical, Renovación y Partido Nacional). Maturana afirmó que éstos aún no han recibido la carta de la UDI —que el miércoles anunció que desea sumarse a esa mesa de diálogo— y que si llega antes del lunes, los presidentes de los tres partidos decidirán. Adelantando su opinión, Jarpa señaló que la UDI puede sumarse si hay unanimidad en el grupo de tres, cuya condición sería que aceptara negociar sobre parlamentarias, presidenciales, programa de gobierno y reformas constitucionales.

## De reformas se habló en nuevo foro de Canal 11

Las posibles reformas constitucionales fueron debatidas ayer en televisión por dirigentes de diversos partidos políticos, en la primera emisión del programa

*En Directo* de Canal 11, que repuso en las pantallas los debates sobre el acontecer nacional.

Con la conducción de Carmen Gardeweg, se abordó en una primera parte los planteamientos de los constitucionalistas Manuel Sanhueza (presidente del Grupo de los 24) y de Guillermo Bruna. El primero, partidario de hacer una nueva constitución pero de acuerdo en que es prioritario modificar los mecanismos de reformabilidad de la Carta Fundamental. El segundo, exponente de que la "democracia no es un fin sino un medio" y que concuerda en cambiar algunos aspectos, como la disminución de atribuciones del Presidente, acortar, en forma permanente, el período presidencial y crear el cargo de vicepresidente.

En una segunda etapa participaron Gutenberg Martínez (De-

mocracia Cristiana), Andrés Chadwick (UDI), Camilo Escalona (PS Almeyda) y Miguel Luis Amunátegui (Renovación Nacional).

Frente a las preguntas de la conductora, Martínez y Escalona coincidieron en las reformas que se desea, expresadas en el documento de la Concertación. El dirigente de la DC acotó que en el proceso de diálogo con el gobierno es el general Pinochet quien debe dar reales muestras de voluntad de realizarlos.

Chadwick dijo que la UDI comparte la actual redacción del artículo octavo, pero que en un ánimo de entendimiento, está abierta a buscar fórmulas que lo precisen, aunque desestimó los planteamientos opositores.

Amunátegui se refirió al trabajo de la comisión conjunta de la Concertación con RN sobre reformas, indicando que hay un gran espíritu de acuerdo y de querer recoger las experiencias pasadas, pero sin tantos resguardos como se previó necesario en el 80.

La Epoca, 20/3/89